

Lundi

Madame

Auquel un modeste et court
peut lui étre agréable, en me
laisse un réel plaisir que
d'accompagner vendredi prochain
au salon votre très jolie
mariage.

Je vous prie, Madame, de
me faire bien agréer mes
respectueux hommages

} ~~François Bourg~~

Bonnal

85 - nicht drage.

écrit 26-11-5

VILLE DE BAYONNE

Ecole Nationale de Musique

DIRECTION



*

BAYONNE, le 3^e Septembre 1926

Le Directeur de l'Ecole Nationale de Musique
à Madame Bel-Beris

Cher Madame

Que d'excuses j'ai à vous dire ! Je ne voulais pas vous écrire ; mais dans un état d'âme
désavouer vaille au diable une telle négligence,
mais seulement une conséquence de mes
très nombreuses occupations. Message de
prolonger les vacances (très relatives) de la ren-
dition pour rattraper mon retard de
correspondance. Je premiers envoi que vous
m'avez fait chez Bertrand à Paris
pour arriver ! Entretenu le deuxième
qui était bien heureux, à Bayonne. Mais

dans dans votre casel et ai fait un "dort"
à l'un de deux exemplaires : je l'ai offert
à un de mes amis qui fait beaucoup de
travaux d'écriture. Il a été ravi, il
me sans doute, comme moi-même j'en ai
été ravi de cette amicale évasion. Je vous en
remercie bien sincèrement et dans le nom
d'abord comme à une personne que je
désire faire de l'épanouissement de pensée et de plume ;
il est possible que nous le fassions un peu
plus tôt.

Je n'aurai pas attendu l'envoi de ces pièces à Viviane
pour les faire jouer par nos élèves. A ma
dernière audience : un élève de ma ville : Jeanne
Cache-Cache Mme, Rebi s'est donc et marche malheur
et ce menu metscaux a été imposé aux
deux derniers de nos préparations à une
Fête de piano. Et je l'entamerai avec Viviane que
je fais faire d'une longueurs et hâtive que je
suis heureux. J'aimerais car elle est un personnage
charmant. Encore un grand merci, cher madame
et veuillez me faire un peu de bienvenue lorsque je
serai à Bourges

VILLE DE BAYONNE

Bayonne, le 9 Janvier 1928

Ecole Nationale de Musique

Bureau du Directeur

Cher Madame



J'ai honte d'avoir abusé de la facilité que m'accordait
de généralement votre délicatesse : je n'aurais pas même osé
la user.

J'ai lu et entendu votre deuxième Quintette, et j'y
ai pris un vif plaisir à cause de l'élegance et aussi
de l'intensité (1^e ten.) de son style. C'est de la musique
fort plaisante et joliement tissée et pensée.

Il faut aujouors' être un véritable courage pour écrire
une telle musique, mais comme je sais que vous êtes
une artiste véritable, cher Madame, je ne saurais trop
haîr l'imperfection de vos faiblesses de votre "honnêteté
musicale" ! Pourtant quelle vertu rare de nos jours !

J'aurais aimé faire entendre votre 2^e Quintette (que je préfère
au premier), mais l'indifférence du public bordelais
en matière de musique de chambre, l'impossibilité de nous
trouverions d'accepter les rétributions que nous étions

proposées (deux de nos collaborateurs étaient solistes au
G: Théâtre à Bordeaux et comme tel dans l'impossibilité
de s'absenter plus de 2 jours) et qui n'avaient le moins
pu accepter leur éventuel permis d'équilibrer notre budget, toutes
ces difficultés nous ont déterminé à mettre en quête de
mouvement pour un temps indéterminé. Nous continuons le
travail, à trois = piano, violon et cello, mais sans but définitif
et seulement pour nous amuser, c'est-à-dire ! Toutefois, il n'est
pas impossible que je grouppe un concert spécial de
musique propagande quelques œuvres modernes (1^e audition).
Un jeune musicien - fort intéressant - nous demande d'organiser ce
concert pour faire entendre son trio. Il est possible que cela
se fasse ; dans ce cas, je pourrai essayer de recruter un
groupe pour faire entendre votre œuvre. Mais tout cela
est très incertain encore. parce que je n'ai pas
des travaux personnels et par le seul de l'existence (j'ai
Sept enfants à élever !) Chère madame, j'aurai bien
besoin de vous revoir, si vous le permettez j'irai voir s'il y a un
bon train voyage. Paris (avril, sans date)

En attendant, je vous transmets mes remerciements, tous mes vœux
complémentaires et je vous prie d'agréer l'expression de mes meilleures
hommes

Louis Bourdaloue



212129

Cher Madame

J'ai passé 15 jours : Paris avec ma femme, au début de Novembre. Dès mon arrivée j'ai téléphoné au B²: Berthier : pas de réponse. J'ai roulé 3 jours, mais : impossible de trouver un moment. Alors j'ai rétéléphoné deux autres fois !, et toujours sans succès ! Peut être aussi j'ai dû me faire plaisir que d'essayer de me parler par fil... mais pris dans le tourbillon parisien et affolé de rendez-vous dictains je n'ai pu trouver les 5 minutes d'intimité pour me calmer... et c'est ainsi que je suis repartie sans faire pour aller vers l'ain de ma destination.

T'avais été très heureux de me voir et ma femme, elle, avait eu un grand plaisir à me être présentée car elle m'aime comme j'aime moi-même et si je somme

une amie à l'extrême qui on ne sait plus
si l'on pourra jamais la voir !

Nous avions fait le projet de revenir à Paris
à mi - Janvier : c'est été très nécessaire pour
la conclusion d'obligatoires interviews que je n'ai
pu qu'ébaucher à mon voyage d'hiver ; mais
la vie est tellement difficile, les charges sont si
lourdes, pour à faire face à tout d'obligations
prioritaires, que je crains fort de ne pouvoir
faire ce voyage et par consequent de ne pas être
plus comme nous le voulions ..

Bonjour, Dieu est très bon et j'ai confiance que
les temps que nous nous assaillent ne seront compris en
fin, he le soutiens pas des maintes fois pour son
grâce ; lui nous donne très bien portant et
heureux. Ma belle amie est à Paris elle vit
(Elle est 25 ans)
avec ma mère une sœur et mon beau frère. C'est une
excellente musicienne qui est pianiste et surtout
cantatrice (elle chante fort bien) elle est très artiste

mais comme je n'en pas n'aile . elle essaye
de m'imiter ^{en faisant des} ~~des~~ chœurs et la demande de
beau de chant . mais c'est difficile de
trouver des élèves quand on n'est pas connue .
mon fils Aimé : France ^{est} son ami et Louis
^(17 ans)
et vit aussi chez une sœur , il travaille à l'usine
Eraud car il se destine à la fabrication de
pianos .

Et puis j'ai les 6 autres petits ^{avec leur mère} ,
intelligents , très gentils , beaux , intelligents
et curieux ! mais je n'ai pas envie
d'petits-enfants comme eux ! Je veux que
celle vienne .

Mon facteur va être pris cette saison à Paris
(chez moi Pleyel) Anvers , le Hague , Amsterdam ,
Bruxelles , Cardiff , Lourdes , Colmar , Mulhouse
Metz , Bayonne , Prague , en Amérique et
en Espagne . Et aussi ce bavard écrit ,

, chère madame, et dans l'espérance que ma
lettre vous trouvera en meilleure santé. Veuillez
je vous prie à exprimer l'expression de mes plus
respectueux salutations.

Linen Barn 1

Tous les vacances, morceaux. Tout au sujet d'une
de mes 7 répétitrices, et les deux filles, Margot (14)
et Bernadette (6 et 7 ans) travaillent à ce moment
les vacances : elles savent votre langue, ce qui
montre que elle est réussie.

Zwanzig Pfund

9

25 / III / 37



AMENTCHA (BEYRIS)
BAYONNE

Madame

En regardant sur cette enveloppe, tout comme
le Dorell, une autre émission que celle
que j'avais梦见ée d'y lire, j'ai vu
le présentement à la réalité !

Une quelle émission j'ai offert le troisième vendredi
mais sans surprise, car je savais bien que
notre pauvre monsieur était bien lasse.

Je vous remercie Madame d'avoir si délicatement
partagé de nous offrir un bon et vrai ci-
visme pur ! C'est une grande chose pour nous
français, nos bâtimens pour son expri-
mante, sa délicatesse est belle, quelle éme-

Fraîche et ravissante elle possédait :

Toute sa musique et son physique et
même ses devoirs de ménage sont d'une
Fraîcheur extraordinaire.

Douyons que je n'étais pas revenue depuis
plus de trois années, si je ne me trompe !

Et pourtant nous la sentions très froide
de nous tout elle partageait à nos doigts
de pain & laissait nos vêtements. De nos vêtements
mes pensées à elle et c'est comme dire

disparaître, nous entourerons... et puis nous
nous nous retrouverons là-haut ! Douy Fraîche,

Madame, disons à une telle femme :
Femme d'un caractère, chrétienne parfaite,
actrice noble et sainte, c'estait une Sainte
de l'espèce le plus charmante ! quelle va
protéger et qu'elle m'abstire pas des amis !
Kathleen, Madam, mes toutes les bonnes